

Ballinas, Víctor. [et al.], "Confirma Peña Nieto su participación en la séptima cumbre de las américas", *La Jornada*, Distrito Federal, México, Desarrollo de Medios S.A. de C.V. (DEMOS), 01 de abril de 2015, Pág. 15, Sección Política.

Consultado en:

<http://www.jornada.unam.mx/2015/04/01/politica/015n1pol>

Fecha de consulta: 03/03/2016.

La séptima Cumbre de las Américas, a realizarse los días 10 y 11 de este mes en Panamá, reunirá a 35 mandatarios. El presidente Enrique Peña Nieto confirmó ayer su participación en el encuentro y notificó al Senado de su ausencia del país en esas fechas.

En este foro visto por los mandatarios como espacio para definir la agenda continental, sesionarán bajo el tema Prosperidad con equidad: el desafío de la cooperación en las Américas.

Otro de los elementos que han centrado la atención en esta reunión será la asistencia del presidente de Cuba, Raúl Castro, y un eventual encuentro con su colega de Estados Unidos, Barack Obama, el primero luego del anuncio de ambos países de reanudar relaciones diplomáticas.

Respecto de México, en el oficio con fecha 30 de marzo enviado por la Secretaría de Gobernación y recibido ayer en el Senado se detalla que en las reuniones preparatorias hacia esa cumbre se ha trabajado en ocho ejes temáticos: educación, salud, energía, medio ambiente, migración, seguridad, participación ciudadana y gobernabilidad democrática.

Previamente a los trabajos de la cumbre, Enrique Peña Nieto participará en una mesa de diálogo junto con los mandatarios de Brasil, Dilma Rousseff; de Estados Unidos, Barack Obama, y de Panamá, Juan Carlos Varela.

A su vez, la subsecretaria para América Latina de la cancillería, Vanessa Rubio, dijo que el gobierno de México pondrá una importancia particular en temas como desarrollo y migración durante la séptima Cumbre de las Américas

Indicó que la prosperidad, el desarrollo y la paz en Centroamérica, es el desarrollo, la paz y la prosperidad de México. Recordó además la gran vinculación con Guatemala y Belice, que pasa por el reconocimiento de la vida de frontera por medio de regular al visitante regional y al trabajador fronterizo.

Además, en esa cooperación se incluye también los acuerdos en la región para el fortalecimiento de la infraestructura fronteriza, la construcción de un gasoducto regional que va a tener la capacidad de cambiar la matriz no sólo energética, sino de desarrollo de la región, propiciando con ello oportunidades para que las empresas sean más competitivas y se genere empleo.

Mientras que en el tema de migración, agregó, se ha empezado a capacitar a funcionarios del triángulo norte –Guatemala, El Salvador y Honduras– para el tratamiento de este fenómeno, que implica también la colaboración del gobierno de Estados Unidos, ya que si no se invierte a mediano y largo plazos, los incentivos para migrar no se reducen.

Las otras giras internacionales previstas para este año del presidente Peña Nieto incluyen a Italia, Francia, Alemania y probablemente una más a Estados Unidos y otra a Medio Oriente.